GEDI-PRAXIS. Revista de Gestión, Educación y Ciencias Sociales Vol. 3. Nro. 1. enero-abril 2025. Red de Gestión. Educación e Innovación RED-GEDI.

Raúl Comas Rodríguez

Registro Senescyt: REG RED-022-0163.

https://doi.org/10.5281/zenodo.14799195

El papel de las revistas multidisciplinarias en los fenómenos de las ciencias sociales

The role of multidisciplinary journals in social science phenomena

Raúl Comas-Rodríguez ua.raulcomas@uniandes.edu.ec Universidad Regional Autónoma de los Andes, Ambato, Tungurahua **Ecuador** https://orcid.org/0000-0003-1353-2279

Las ciencias sociales es un conjunto diverso de disciplinas que exploran la complejidad de la experiencia humana y que han experimentado avances por la influencia catalizadora de las revistas multidisciplinarias. Estas publicaciones son una fuente, donde investigadores convergen para compartir hallazgos, perspectivas y metodologías. Al fomentar el diálogo y la colaboración interdisciplinaria, las revistas multidisciplinarias se han convertido en pilares del progreso y el conocimiento en las ciencias sociales.

En la sociedad moderna los límites entre las disciplinas se han desdibujado por la naturaleza multifacética de los problemas. Por la complejidad de los problemas contemporáneos es necesarios creatividad y nuevos enfoques que permitan una solución adecuada que a menudo atraviesa diversas disciplinas. Uno de los roles más destacados de las revistas multidisciplinarias es la capacidad para promover la interdisciplinariedad. Romper las barreras entre disciplinas como: sociología, psicología, economía, ciencias políticas y antropología, permite fomentar la colaboración entre investigadores que abordan problemas complejos desde múltiples ángulos. La convergencia de perspectivas contribuye a enriquecer los procesos investigativos, y una comprensión más profunda de los fenómenos sociales.

Además de fomentar la interdisciplinariedad, las revistas multidisciplinarias contribuyen en la difusión del conocimiento. Al publicar investigaciones que trascienden los límites de una sola disciplina, facilitan que ideas innovadoras y enfoques metodológicos diversos lleguen a mayor número de lectores. La difusión



GEDI-PRAXIS. Revista de Gestión, Educación y Ciencias Sociales Vol. 3. Nro. 1. enero-abril 2025. Red de Gestión, Educación e Innovación RED-GEDI.

Registro Senescyt: REG RED-022-0163.

Raúl Comas Rodríguez

de este conocimiento contribuye al avance de las ciencias sociales y permite que los investigadores construyan sobre el trabajo de otros evitando la duplicación de esfuerzos.

Las revistas multidisciplinarias sirven como plataformas para generar debate académico. Con la publicación de artículos que invitan a la reflexión y la discusión, las revistas fomentan un diálogo crítico entre investigadores de diferentes campos. El intercambio de ideas conduce a nuevas preguntas de investigación, al desarrollo de teorías más sólidas y una comprensión más profunda de los problemas sociales. Adicionalmente, otro papel de las revistas multidisciplinarias es su capacidad para visibilizar temas emergentes. Al abordar temas que no encajan fácilmente en las categorías tradicionales de las disciplinas, las publicaciones permiten explorar áreas de interés y problemas sociales emergentes. La función que desarrollan mantiene las ciencias sociales a la vanguardia del conocimiento y garantiza la relevancia sobre los desafíos del mundo contemporáneo.

Además de sus contribuciones a la investigación y la difusión del conocimiento, las revistas multidisciplinarias fortalecen la comunidad académica. Crean un espacio para que investigadores de diferentes disciplinas se conecten, compartan ideas y construyan redes de colaboración. Las redes académicas contribuyen al avance de las ciencias sociales, facilitan el intercambio de conocimientos y la colaboración en proyectos de investigación.

Por tanto, las revistas multidisciplinarias han contribuido en el avance de las ciencias sociales al promover la interdisciplinariedad, difundir el conocimiento, generar debate académico, dar visibilidad a temas emergentes y fortalecer la comunidad académica. Las publicaciones se han convertido en pilar para el progreso del conocimiento en las ciencias sociales; su impacto es significativo y continuará siéndolo en el futuro.